
 

 

「市民の声」提案箱制度の運用状況 

 

 

 令和５年１０月から令和５年１２月までに「市民の声」提案箱へお寄せいただいたご提案等の状況をお知らせします。 

  

令和５年１０月～令和５年１２月受付分 

 合計：１５件 

 

次ページからは、お寄せいただいたご提案等の概要や一部内容をご紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



「市民の声」提案等の受付・処理簿 

番

号 
受付日 方法 提案の概要 対応内容・市の考え方 担当課 

1 10/1 メール 

図書館利用時の無料駐車券の発券について 

図書館本館の利用者には、アプラたかいし地下駐車場の無料

駐車券を発券してほしいです。現状の 30分間無料では短いで

す。泉大津市の図書館では 3時間の無料駐車券を発券していま

すので、対応をお願いします。 

図書館をご利用くださりありがとうございます。 

公共施設の維持管理は市民の皆様の税金でご負担をい

ただいております。 

アプラたかいしは、図書館、アプラホールなどを併設す

る複合施設となっており、いずれの施設においても駐車場

を利用される方は有料としております。 

何卒、ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

社会教育課 

2 
10/13 

12/9 
メール 

JR東羽衣駅～南海羽衣駅間の交差点の交通安全について 

JR東羽衣駅～南海羽衣駅間の交差点（東羽衣駅筋と羽衣駅東

通りの交差点）では、車両と歩行者の往来が盛んな時間帯があ

り、南海羽衣駅側から鳳方面へ車両が右折する際や、歩行者が

北側へ横断する際には、右折・横断に時間がかかります。また、

交差点に死角があることから、衝突寸前の車両を見かけたことも

あります。カーブミラーや信号の設置、スクランブル交差点化を

お願いします。 

ご指摘ありがとうございます。 

交差点付近は羽衣学園の生徒や、羽衣駅、東羽衣駅双

方から利用者等の歩行者、自動車等一定の交通量がござ

います。 

カーブミラーにつきましては、歩道側に設置出来るスペ

ースが確保出来ない状況でございます。 

ペデストリアンデッキの完成で以前よりは歩行者の交通

量は減少し、安全の確保は一定されておりますが、信号等

の設置の可否につきましては、警察と連携をし、対応を検

討していくように努めてまいります。 

土木管理課 

3 10/13 メール 

JR東羽衣駅高架下の店舗の撤退とまちづくりの再考について 

 時代や経済状況も変わる中、商店街を維持することの難しさは

想像できますが、羽衣は小学校から大学までの学校施設が立地

する南大阪のターミナル駅ですので、空き店舗やシャッター街と

思われる場所を放置し続けることは回避すべきだと考えます。 

今年の夏、初めて羽衣七夕まつりに参加しましたが、アットホ

ームながらも地域内外の人々が交流する地域のまつりと感じまし

た。商店街の方も頑張っておられましたので、高架下のシャッタ

ー街にも必要とされるお店が今後出てくれば、さらに生活地域と

しての魅力が高まると思います。 

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 

現在、羽衣駅周辺につきましては、令和 4年度に策定し

た「羽衣駅周辺整備基本構想」を踏まえた「羽衣駅周辺整

備基本計画」の策定に取り組んでいるところでございます。 

本計画につきましては、ワークショップや、今後実施予定

のアンケート等、市民の皆様の意見を反映させる場を設け

ております。今回のワークショップは、多数のご応募をいた

だき抽選となりましたが、またの機会に是非お申し込みくだ

さい。今後も計画策定に向けて、今回頂戴しておりますご

意見や、市民の皆様のご意見を参考にさせていただきな

がら取り組んでまいります。 

 

駅周辺整備課 



4 10/20 メール 

物価高騰に対する支援策について 

各自治体では、物価高騰に対する様々な支援策を考えている

ようであり、泉大津市では米配布等を実施しています。高石市は

支援が少ないと思いますので、何らかの支援策をお願いします。 

 

ご意見いただきありがとうございます。 

現在、本市では物価高騰に対する支援といたしまして、

小中学校の給食費無償化や民間特定教育・保育施設等へ

の運営支援を行っております。今後も支援策の検討を重ね

てまいりますので、ご理解のほどお願いいたします。 

 

総合政策課 

5 10/23 メール 

スクールゾーンでの許可車以外の通行不可の周知について 

スクールゾーンであっても、かなりのスピードで走る車が多数

見受けられます。また、学校等の近くでは送迎車等で交通量が

多くなり、こどもたちは危ない思いをしています。 

スクールゾーンは、許可車以外は通行できないと認識していま

すが、学校等の配布物で周知をお願いしたいです。 

 

 

ご指摘ありがとうございます。 

市内各校区にはスクールゾーンが設置されております。 

全てのスクールゾーンに自転車及び歩行者専用の規制が

かかっている訳ではございませんが、各校区で「通学路に

供する道路」に指定されている道路につきましては、市、警

察、教育委員会と連携をし、定期的な安全点検を実施して

おります。 

危険箇所を確認のうえ、学校等と連携をし、周知啓発をは

かっていくように努めてまいります。 

 

土木管理課 

6 11/1 メール 

学校周辺の草刈り等について 

市内の学校周辺は草木が生い茂ったままで見通しの悪い所が

あったり、ゴミがあったりで教育現場の近くにもかかわらず環境が

悪いです。定期的な草刈り等をお願いします。 

 

 

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 

 校庭の草刈りや清掃につきましては、各学校において

日々行っております。生育の状況により除草が不十分な場

合もございますが、定期的に樹木の伐採や大規模な除草

等についても実施しておりますので、ご理解をお願いいた

します。 

教育総務課 

7 11/4 提案箱 

高石駅前の整備について 

 高石駅前に銭湯を作ってほしいです。少子高齢化が進む高石

市での老若男女の心の拠り所になると考えます。 

 

 

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 

高石駅前広場について、東側は令和 6年 3月に完成を

予定しております。 

この度、連立工事の完成に伴い新たに生まれた高架下

空間については、現在、基本設計業務を行っているところ

でございます。 

今回頂戴しましたご意見など、市民の皆様からいただき

ましたご意見を参考にしながら、設計業務に取り組んでま

いります。 

 

 

駅周辺整備課 



8 11/6 メール 

広報紙について 

北助松駅を利用するので、駅に広報紙の設置をお願いしたい

です。 

 

 

広報紙に関するご提案をいただきありがとうございます。 

本市内駅各所には、電鉄会社にご協力をいただき広報

紙を設置しておりますが、北助松駅は泉大津市域の駅であ

るため、市域外である本市の広報紙を設置する予定はござ

いません。 

紙媒体ではございませんが、広報紙につきましては、市

ホームページや「マチイロ」というアプリからもご覧いただく

ことが可能ですので、よろしくお願いいたします。 

 

秘書課 

9 11/11 メール 

アスマイルの活用について 

 健康増進の取り組みの一環として、大阪府が提供する健活アプ

リ「アスマイル」の活用をお願いしたいです。基本的には自治体

に金銭的負担はないようで、他の自治体ではウォークラリーなど

のイベントを企画して市民の健康増進を図っているようです。ア

プリの利用率は大阪府民全体で 4.3%、であり、そのうち、高石市

民の利用は 2.9%ですので検討してください。 

 

 

大阪府の健康ポイント事業アスマイルの導入に関するご

提案をいただきましてありがとうございます。 

高石市では、令和2年度から6年度までの計画で高石健

幸ポイントを実施中であり、多くの方々にご参加いただい

ております。 

 令和7年度以降の健幸ポイント事業につきまして、今後検

討する際には、いただきましたご意見も参考にさせていた

だきたいと存じます。 

 

健幸づくり課 

10 11/15 メール 

ごみシールの増量について 

2人世帯なのですが、2人世帯と3人世帯にごみの量の差はな

いと思うので、ごみシールの増量をお願いします。また、自宅の

敷地内にある土の庭に生えた草を刈りますが、刈った草を生活ご

みとして出すとごみシールが足りなくなります。土の庭がある世帯

にはごみシールの増量をお願いします。 

 

ご貴重なご意見ありがとうございます。また日頃からごみ

の減量化にご協力いただき誠にありがとうございます。 

 無料ごみ処理券（シール）の配付枚数につきましては、高

石市のごみの排出量実績、世帯人数に応じた原単位（一人

一日当たりの排出量）等の調査結果を勘案し、世帯人数に

応じて決定しておりますのでご理解・ご協力いただきます

よう、よろしくお願いいたします。   

雑草につきましては、生ごみ堆肥化容器（コンポスト）の

利用で、堆肥としての再利用も可能となっております。雑草

以外にもなまゴミや落ち葉にも使用でき、「家庭用生ごみ処

理機等購入補助制度」といたしまして、購入金額の2分の1

に相当する金額の補助も行っております。ぜひご検討くだ

さい。 

 

 

環境政策課 



11 11/17 メール 

第三子の保育料について 

来年度の児童手当について、政府は第三子の加算要件を緩

和しましたが、保育料の第三子の料金についての対応は自治体

によって違います。高石市は、保育園に通うこどもに限って第三

子無料となっていますが、子育て支援の観点からも、保育園に通

うこどもに限らず、第三子は無料にするべきと考えます。 

今の仕組みだと、第三子の子育てに消極的な方も多いと思い

ますので、検討をお願いします。 

 

子育て支援施策について、具体的なご提案いただきあり

がとうございます。 

 現在の高石市の制度としては、同一世帯内で小学校就学

前までの子どもが複数人同時に保育所、認定こども園、幼

稚園等を利用している場合、最年長の子どもから順に 2 人

目が保育料半額、3人目が保育料無料となっております。こ

れは国の基準と同等であり、大阪府内の多くの市町村が同

様の施策となっております。 

 現在、第二子の保育料無料化の要件について検討を進

めておりますが、多額の予算が必要となりますので、施策

の必要性・効果など、さまざまな観点から検討してまいりま

す。 

 

子育て支援課 

12 11/19 メール 

バスケットゴールの設置について 

鴨公園では野球やサッカーはできますが、バスケットはできない

ので、バスケットゴールを設置してほしいです。友達とシュート練

習がしたいです。 

 

 

鴨公園の利用についてご意見をいただきありがとうござ

います。 

鴨公園へのバスケットゴール設置については、場所の確

保及び安全管理の問題で、設置は困難と考えます。 

鴨公園ではありませんが、2月4日より、高師浜総合運動

施設内に 3x3バスケットコートを 2面、整備いたしましたの

で、そちらの利用をご検討ください。 

 

 

社会教育課 

13 11/20 メール 

福祉バスの利用者拡大について 

お年寄りもしくは障がい者、妊婦の方のみが利用できるらくらく号

について、健常者の成人でも利用できるようにしてほしいです。

乗車料金の一律徴収などの有料であっても利用者はいると思い

ます。座席については、基本的には無料で利用される方に使用

いただく形が良いと思います。 

 

福祉バスの利用者拡大について、貴重なご意見を頂き

ましてありがとうございます。 

福祉バスの利用者は、バスの乗車定員などの兼ね合い

があるため、拡大については慎重に検討することが必要で

すが、いただいた貴重なご意見は今後の参考とさせてい

ただきます。 

 

 

高齢・障がい福祉課 



14 11/28 メール 

職員等の募集について 

他の自治体では、アルバイトや会計年度任用職員の募集をホー

ムページ等で広く募集していますが、高石市では見かけたことが

ないように思います。高石市では内部事務補助者やそれ以外の

バイトも採用されていないのでしょうか。採用があるなら、公平に

希望者が応募できるようにしてほしいです。 

職員等の募集につきまして、ご意見を頂きましてありがと

うございます。会計年度任用職員につきましては、不定期

ではございますが、各担当課において主に市ホームペー

ジや広報紙にて募集を行っております。今後も人材募集の

情報が求職者の皆様に広く迅速に周知できるよう努めてま

いります。 

 

 

人事課 

15 12/28 提案箱 

あおぞら児童会のおやつについて 

 東羽衣小学校のあおぞら児童会では、添加物や糖分たっぷり

のスナック菓子や駄菓子が提供されています。手作りおやつまで

は求めませんが、成長期のこどもたちのため、せめて顎をしっか

り動かして噛むお煎餅や、魚、野菜が入っているお菓子を選ん

でほしいです。 

あおぞらには要望していますが、独自での改善は難しいようで

す。それなら、市内全てのあおぞら用のおやつを市が一括購入

する等の方法で、体にやさしいおやつを少しでも費用を抑えて

購入することができると考えています。また、市内のこども園では

市販のおやつも提供されていますが、余計なものが入っていな

い素朴なビスケットや野菜が練りこまれているスナックなど、市販

の中でも体に優しいものが選ばれていると思いますので、参考

にしていただきたいです。 

あおぞら児童会のおやつの内容について、具体的なご

提案をいただきましてありがとうございます。 

 おやつの購入時には、アレルギー食材に注意し、児童の

健康面等に配慮して、安全を第一としたおやつ選びをして

おります。 

現在、添加物の少ないおやつを取り入れるよう心がけ、

できるだけ駄菓子やスナック菓子は減らす方向で取り組ん

でおります。 

これらのおやつ購入の注意点については、各児童会へ

周知しております。 

今後も引き続き安心して食べられるおやつの提供に努

めるとともに、いただきましたご意見も踏まえ、検討してま

いります。 

 

 

こども家庭課 

 


